

LIFT-Projekt - Verschiedene Berufe kennen lernen

Das Jugendprojekt «LIFT» der Sekundarschule Bischofszell führt Oberstufenschüler in die Berufswelt ein.

Jedes Jahr wird für die Liftschüler ein Anlass organisiert, bei dem verschiedene Berufe vorgestellt werden. Dieses Jahr durften sie im März wiederum zwei Berufe näher kennenlernen.

Die Referenten Dominik Achermann (Ausbildner VSGB und Lehrperson Berufsfachschule an der BBM¹ Kreuzlingen) und René Stierli (Ausbildner Werkhof Bischofszell/SFB² Thurgau) verstanden es auf eine sehr gute Weise die Berufe Betriebsunterhalt sowie den Unterhaltspraktiker vorzustellen.

Nach der Vorstellungsrunde der Referenten wurde im Klassenzimmer der Bereich Betriebsunterhalt erläutert und aufgezeigt welche Sozialkompetenzen und Voraussetzungen für eine Lehre erforderlich sind. Ein hervorragend guter und zeitgemäßer Film dazu lockerte das Referat auf. Im anschliessenden praktischen Teil auf dem Areal des Schulhauses Sandbänkli – mit Unterstützung von Rolf Jampen und Roger Rohner - durften die Liftschüler mit verschiedenen Geräten die Böden reinigen. Dazu gab es dann auch viele positive Rückmeldungen aus der Schülergruppe.

«Das ist ein vielseitiger Beruf, ganz anders als ich mir das vorgestellt habe»

«Ich bin noch nie mit so einer Putzmaschine und Scheuersaugmaschine gefahren – das ist richtig cool»

Für den praktischen Teil mit dem Schwerpunkt Werkdienst wechselte die Gruppe für eine Betriebsbesichtigung zum Werkhof Bischofszell. Vor Ort wurden die Arbeiten des Unterhaltspraktikers mit abwechslungsreichen Aktivitäten vorgestellt. Die Erläuterungen zur Entsorgungsstelle sowie das Absperren einer Strasse waren ein Schwerpunkt. Die Liftschüler durften selbst eine Strassenabspernung aufstellen, was mit der Anleitung von René Stierli ganz gut funktionierte.

Zum Abschluss des Projekts erhielten alle Schüler vom Werkhof einen Kugelschreiber als Geschenk. Auch konnte man Informationsbroschüren zu den vorgestellten Berufen mitnehmen, was von einzelnen Schülern auch genutzt wurde.

Ein grosses Dankeschön geht an die Referenten Dominik Achermann und René Stierli sowie an die Volksschulgemeinde und die Stadt Bischofszell für das Ermöglichen dieses Projekts. Dass diese Allroundberufe nicht nur die Reinigung beinhalten, sondern bis zu 19 verschiedene Berufe involviert sind, konnte den Schülern auf eine interessante und abwechslungsreiche Art aufgezeigt werden.

Annamarie Zeberli

LIFT - Projektleitung VSG Bischofszell

¹BBM Kreuzlingen

²SFB Thurgau

Bildungszentrum für Bau und Mode

Schweizerischer Fachverband Betriebsunterhalt